

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ul. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4880 DE LA NOCHE. MADRID MIÉRCOLES 29 DE JULIO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-  
PACHOS TELEGRAFICOS:

Craovia 27.  
Varios destacamentos de insurrectos se  
han apoderado del palatinado de Randon.  
Los rusos han sido batidos en Koniska y  
otros puntos.  
Descientas personas han sido deportadas  
de Varsovia.  
Los rusos reconcentran fuerzas considera-  
bles cerca de Kalisch.  
Taczanowski ha rechazado á los rusos  
cerca de Blizki.  
Grabowski ha conseguido tambien una  
victoria cerca de Biatobrzez.

Lemberg 27.  
Ha sido puesto preso el conde Zamoyiski.  
Breslau 27.

En el palatinado de Kalisch los jefes rusos  
han establecido un sistema de terror en-  
trando á saco en las casas de campo y apli-  
cando el azote á los propietarios y aun á las  
señoras, que envían despues con cadenas á  
Varsovia.

A pesar de las escitaciones hechas á los  
pisanos contra los propietarios, aquellos se  
presentan favorables á la revolucion.

El gobierno ruso ha prohibido en Polonia  
el uso de la telegrafia privada.

Londres 27.

Segun el (Morning-Post) el gobierno na-  
cional polaco consiente al armisticio á con-  
dicion:

- 1.º Los rusos guardarán algunas locali-  
dades marcadas.
- 2.º Se dará libertad á todos los deteni-  
dos; los desterrados volverán á Polonia.
- 3.º Una comision internacional respon-  
derá de la ejecucion de estas condiciones.

Paris 28.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100  
interior español, á 50 1/2; el exterior, á  
60 0/0; el diferido, á 60 0/0; el amortizable,  
á 60 0/0. El 3 por 100 francés, á 67-10, y el  
4 1/2, á 96-00.

Londres 28.

Los consolidados ingleses quedaron de 92  
3/4 á 7/8.

Aunque se ha unido al paseo de Reco-  
letos el frondoso jardin llamado de las  
Delicias, parece que se va á ejecutar en él  
una completa reforma, pues está mucho  
mas bajo que el terreno á que se ha de ni-  
velar, y no se puede corregir este defecto  
sin remover en gran parte el plantío y de-  
mas objetos que ahora le sirven de adorno.

El Sr. D. José Salamanca, que se decía  
haber salido para Paris uno de estos dias,  
no ha podido verificar su viaje por reter-  
nerlo en cama una ligera indisposicion.

Mañana sale para su destino de juez de  
primera instancia de Belchite, señor don  
Diego Mendo de Figueroa, hermano del  
antiguo director de El Reino.

Ayer se ha dicho que el Sr. Santa Cruz,  
trasladado del departamento del Ferrol al  
tribunal supremo de Guerra y Marina, no  
aceptaba este último cargo, pero creemos  
la noticia infundada.

El príncipe Federico Guillermo de Prusia,  
primo del rey, se halla peligrosamente  
enfermo.

Leemos en la France.

«Hemos sabido por la via de la Habana  
que Juarez, abandonado por las tropas  
que lo acompañaban, habia renunciado á  
ocupar á San Luis del Potosi, dirigiendo-  
se á las costas del Pacifico para embar-  
carse con rumbo á Nueva-York.»

La noticia comunicada por el telégrafo,  
de que Leotzakos, con el batallon que  
mandaba se habia apoderado de la fortale-  
za de Nauplia, es inexacta; dicho jefe  
del ejército se ha puesto ya á las órdenes del  
coronel Sinclair, jefe de las tropas del  
Peloponaso.

Se ha encargado de la direccion de nues-  
tro colega la Cronica de ambos mundos, el  
Sr. D. Antonio Vinageras, durante la ausen-  
cia del director propietario Sr. Ayllon.

El representante de Italia en Paris ha  
presentado ya al ministro de Negocios  
extranjeros, la demanda de extradicion  
de los cinco jefes de partidas napolitanas  
que fueron presos á bordo del Amis en Gé-  
nova, y entregados despues.

El Etna cuyas erupciones son menos  
frecuentes que las del Vesuvio, hace dias  
que está vomitando llamas, oyéndose  
gran ruido subterráneo.

La Correspondencia General de Viena dice  
estar autorizada para declarar que no es  
cierto que el emperador de Rusia haya es-  
crito una carta al de Austria.

Acaba de ocurrir en la exposicion in-  
ternacional de Hamburgo, un aconteci-  
miento curioso. Visitaba la exposicion el  
rey Jorge I de Grecia, y cuando estaba en  
el departamento de máquinas agricolas  
de nueva invencion, se encontró con el  
ex-rey Othen. El rey recientemente ele-  
gido, manifestó el mayor embarazo en  
presencia de aquel cuyo puesto iba á  
ocupar.

Dice un diario de Málaga: «Ya agitán-  
dose la cuestion electoral, pues se nota  
movimiento entre los electores, compro-  
misos de votos, etc. Parece que en los dis-

tritos de esta ciudad se presenta á varios  
candidatos y la lucha será á lo que se con-  
jetura algo empujada en el distrito de la  
Alameda. En el de la Merced, nos dicen  
que no lo será tanto, porque D. Antonio  
Cánovas del Castillo cuenta en él con una  
gran mayoría. En los distritos de la pro-  
vincia se librarán verdaderas batallas elec-  
torales, á juzgar por el número de candi-  
datos que se dice ya. Cuéntase que en  
Antequera se presentan cinco: pocos me-  
nos en Campillos, y en Archidona y en  
Coín y en Velez, y finalmente en todos  
parece que habrá mas de dos.»

El mariscal Pelissier ha llegado á Fran-  
cia: se ha dicho que su viaje tenia rela-  
cion con grandes proyectos militares: el  
mariscal solamente, segun su costumbre,  
va á pasar una corta temporada en Paris.

Una carta de Méjico dice que el general  
Bazaine ha llegado á dicha ciudad á tie-  
mpo de precaver graves disturbios y ter-  
ribles venganzas ejercidas por los parti-  
darios de Juárez. Al dia siguiente de  
la entrada de los franceses aparecieron tres  
nuevos periódicos: uno órgano del clero,  
otro partidario de Almonte y de los con-  
servadores aliados á Francia, y el tercero  
declara terminantemente que es preciso  
en Méjico un gobierno monárquico y una  
dinastia europea.

El 23 fueron salvados por un depen-  
diente de mar, en Alicante, dos niños; uno  
de 6 años y otro de 9, que estaban lu-  
chando con las olas y próximos á perecer.  
El indicado dependiente, sin desnudarse  
siquiera, se arrojó al agua; y aunque con  
grande exposicion de su vida salvó la de  
los dos niños. Este acto merece recom-  
pensa.

Hé aquí un hecho que prueba la intimi-  
dad que reina entre los gobiernos de Sue-  
cia y Dinamarca. Del 8 al 14 del actual ha  
tenido lugar en Stokolmo un congreso  
de naturalistas escandinavos. El 10 el rey  
Carlos XV invitó á sus miembros á pasar  
el dia en el castillo de Ulrikhsdal situado  
en una posicion magnífica á las orillas  
del Báltico, y en el gran banquete que  
tuvo lugar, S. M. sueca brindó de esta ma-  
nera: «A S. M. el rey de Dinamarca, mi  
mejor amigo y mas fiel aliado.» Este bri-  
dis fue acogido con nutridos aplausos.

El Contemporáneo cree que respecto á  
apreciar de un modo idéntico las condi-  
ciones de los candidatos no hay diferen-  
tes opiniones en el seno del gabinete,  
porque todos los ministros están anima-  
dos del mismo espíritu y juzgan con el  
mismo criterio los antecedentes y doctri-  
nas de las personas que aspiran á repre-  
sentar el país en el futuro Congreso.

El domingo por la noche llegó á Ma-  
drid, procedente de Barcelona, el escelen-  
tísimo Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco.

Supone El Contemporáneo que el minis-  
terio no se habrá ocupado solo de las  
cuestiones europeas en los últimos Con-  
sejos de ministros celebrados en San Ilde-  
fonso, sino que tambien los asuntos de  
América hayan ocupado la atencion del  
gobierno, tanto mas, cuanto que estos  
afectan mas directamente los intereses de  
España. «Nosotros, añade, que aconseja-  
mos al gabinete la mayor prudencia y  
que no abandone la neutralidad que aconse-  
jamos nuestra posicion y nuestros antecede-  
ntes, esperamos que prevenga todas las  
eventualidades; y por lo mismo, respecto á  
las cosas de América, no hay duda que  
procurará, por cuantos medios estén á su  
alcance, que renazca la inquisicion que  
debemos tener en aquellos países, ligados  
por tantos vínculos con España.»

El número correspondiente al mes ac-  
tual de la Escuela del derecho, revista ju-  
rídica que con tanta aceptación dirige el  
Sr. Ester, contiene un artículo de D. Ra-  
món Gil Osorio sobre si puede el monar-  
ca intervenir en los delitos privados sin  
que preceda perdon del ofendido; otro de  
D. Joaquín Francisco Pacheco sobre pe-  
nas infamatorias. Un estudio sobre las com-  
petencias por el Sr. Arcoz Ordoñez; otro  
del Sr. Romero Moya sobre si la pena  
debe ser un mal, y el primero de una se-  
rie de artículos que se propone publicar  
el Sr. Pi y Margall sobre propiedad ter-  
ritorial.

El ministro de trabajos públicos en  
Francia ha mandado estudiar un proyec-  
to para sustituir por puentes de piedra  
todos los puentes colgantes que hay en  
los rios de Francia.

Uno de los representantes en la Cáma-  
ra de los Comunes ha pedido á Lord Pa-  
rlamston que presente las notas escri-  
tas por Rusia en 1823 sobre los asun-  
tos de Grecia, porque la insurreccion po-  
laca de ahora tiene mucha semejanza con  
la del reino griego de aquella época.

Los cinco jefes de partidas napolitanas  
presos en Génova á bordo del Amis es-  
tán refugiados en Roma, donde el gobier-  
no pontificio les envió á la prision de  
las Termas, por no encontrarse seguros  
de las persecuciones de la policia france-  
sa despues de presos Stramenga y Tri-  
stany. El gobierno procuró en seguida po-  
nerse de acuerdo con la policia francesa  
para la partida de los cinco que deseaban  
venir á Barcelona. Las autoridades roma-  
nas querian que Francia garantizase sus

personas, pero esta garantia no se dió,  
y hasta se recusó recibirlos á bordo de un  
buque francés con pasaportes bajo nom-  
bres falsos.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decre-  
to expedido por el ministerio de la Gober-  
nacion con fecha 22 de julio, mandando  
crear una comision que, reuniendo todos  
los datos y antecedentes necesarios, forme  
un proyecto de reforma de la ley de  
reemplazos de 30 de enero de 1836. Com-  
pondrán esta comision las personas si-  
guientes: D. Pedro Gomez de la Serna y  
D. José María Hoet, senadores del reino;  
D. José Ignacio Echevarría, mariscal de  
campo; D. Antonio Andía y Abela, oficial  
del ministerio de la Guerra; D. José Fer-  
rari, oficial del ministerio de la Goberna-  
cion, y D. Blas Diaz de Mendivil, conse-  
jero provincial de Madrid, que desempe-  
ñará las funciones de secretario.

Casi toda la Gaceta ocupa hoy el plan de  
Instruccion pública de la isla de Cuba, una  
de las mas importantes reformas introdu-  
cidas en Ultramar por el general Con-  
cha, actual ministro del ramo.

En 24 de abril de 1842, y sobre las ba-  
ses dictadas por el gobierno, acordos con  
las del plan vigente entonces en la pe-  
ninsula, se publicó uno especial para las  
islas de Cuba y Puerto-Rico, que fué com-  
pletado por la organizacion de la univer-  
sidad, llevada á cabo en la misma época.  
Mas tarde, y en 3 de febrero de 1855, se  
crearon en la misma isla escuelas prepa-  
ratorias y especiales.

Pero dió tada la ley de instruccion pú-  
blica de 9 de setiembre de 1837, modifica-  
da en ella el régimen de la segunda ense-  
ñanza, ampliada la superior, y creadas  
nuevas escuelas, no solo el plan de  
vigente en Cuba adolece de grave  
falta de unidad respecto del que dicha ley  
estableció en la Peninsula, sino que se  
hace notoria la conveniencia de ampliar  
en la espresada isla el número de las es-  
cuelas profesionales, y crear las asigna-  
turas preparatorias necesarias para aspirar  
al ingreso en las escuelas superiores, re-  
servadas por su especialidad á la capital  
de la monarquia. El gobernador capitán  
general elevó con fecha 22 de octubre de  
1859, un proyecto completo para el régi-  
men de la enseñanza. Este proyecto, re-  
mitido á informe del real consejo de in-  
struccion pública, y sometido despues á  
consulta del de Estado, ha sido aprobado  
en la forma que corresponde á fin de in-  
troducir en él las reformas que exigen  
las adoptadas en la Peninsula con pos-  
terioridad á la espresada ley por reglamen-  
tos importantes, la necesidad de facilitar  
á los residentes en las provincias de Ul-  
tramar, hasta donde sea posible, las pro-  
fesiones arrija indicadas, y la convenien-  
cia de fundir, en cuanto ser pueda, en un  
mismo cuerpo el profesorado público de  
Cuba y el de la Peninsula. En el plan que  
ahora se publica se aspira por entero al  
plan de la Peninsula el régimen de la en-  
señanza primaria y de la segunda ense-  
ñanza en sus dos secciones de estudios  
generales y de aplicacion, dando los me-  
dios de ensanchar el número de escuelas  
en que la primera se difunda, y estable-  
ciendo en las poblaciones mas populosas  
institutos en que se dé la última de una  
manera completa.

Se crean las diferentes escuelas profesio-  
nales que la ley de 9 de setiembre re-  
conoce con facultad de expedir los títulos  
correspondientes.

Se establecen aquellas de las superiores  
que pueden considerarse como de una  
necesidad mas ó menos inmediata, y se  
monta la enseñanza de todas las asigna-  
turas cuyo estudio se exige para ser ad-  
mitido en las escuelas de Madrid, pro-  
veyendo á que los aspirantes á estas últimas  
sean examinados en la Isla y declarados  
aptos si lo merecieren.

Se organizan las facultades de derecho,  
Medicina y Farmacia sobre las mismas  
bases y con la misma amplitud con que  
establece la ley citada, y se reserva el  
gobierno el derecho de crear la de Letras  
hasta el grado de baciller cuando lo es-  
timare oportuno.

Se clasifica el profesorado, en sus di-  
versas secciones, con arreglo á la misma  
norma que la ley de 9 de setiembre es-  
tablece, y se señala para el ingreso y para  
el ascenso la combinacion de la oposicion  
y del concurso, fijando respecto de este úl-  
timo medio de promotion un turno alterna-  
do para cátedráticos de la Isla y de la Pe-  
ninsula, en concurrencia con los que  
aspirarán los primeros en lo sucesivo á  
las vacantes que en la Metrópoli deban  
llenarse en aquella forma.

Respecto al gobierno y administracion  
de la enseñanza, se centralizan, como no  
puede menos, en el ministerio de Ultra-  
mar las facultades de inspeccion superior  
con el auxilio del real Consejo de instru-  
ccion pública. Pero en la necesidad de de-  
legar en el gobierno de la Isla las atribu-  
ciones de direccion inmediata, se coloca  
á su lado una junta consultiva, organiza-  
da sobre bases semejantes á las del real  
Consejo, con el encargo de auxiliar al  
mismo gobierno en el ejercicio de las  
funciones que se le encomiendan, y de  
ilustrar al supremo en las que le son pri-  
vativas.

En Panticosa continúa la aglomeracion  
de enfermos que va á buscar remedio en  
aquellas salubres aguas. Esto, como es  
natural, produce grande incomodidad á  
todos y es perjudicial á la delicada salud  
de los concurrentes. El general Prim de-  
bia salir hoy ó mañana de los baños para  
Cataluña.

Por unos comerciantes de Tarragona  
parece que se trata de calar una nueva  
almadraba en aquellas costas.

El teatro del Príncipe de Asturias, de  
Palma de Mallorca, parece que ha sido  
arrendado por el empresario del de Bil-  
bao, Sr. Justini, el cual se compromete á  
llevar una compañía lirica y otra dra-  
mática durante el año cómico venidero.  
—La Sra. Borghi-Mamo, que fué reci-  
bida con cierta frialdad en Cádiz, ha cau-  
sado verdadero furor cantando en el tea-  
tro de aquella ciudad El barbero de Sevilla.

—El violoncelista español Sr. Casella  
ha llegado á Cádiz, donde se propone dar  
algunos conciertos.

—El ayuntamiento de Granada ha  
acordado mejorar el teatro de aquella  
ciudad: el efecto van á forrarse las buta-  
cas y á pintarse los techos, más el telon  
de boca y varias decoraciones, de cuya  
obra ha sido encargado el conocido pin-  
tor escenógrafo Sr. Vazquez, hijo de aque-  
lla poblacion.

—El prestidigitador Hermann, despues  
de haber obtenido los mayores aplausos  
en los teatros de Cataluña y Mallorca, ha  
pasado á Alicante donde es objeto de la  
admiration y el entusiasmo del público.

—Indica un diario de Valencia que la  
popular comedia de magia La almoneda  
del diablo, ya á pensarse en escena el in-  
vierno próximo en el teatro de la Zarzue-  
la de esta corte, á cuyo fin se están ha-  
ciendo los preparativos necesarios.

—Los beneficios de la señorita Estevan  
y del Sr. Arderius, verificados en el tea-  
tro del Balon, en Cádiz, han valido hon-  
ra y provecho á los dos artistas, logrando  
grandes entradas y mayores aplausos.

—Parece que ha sido ajustada para el  
teatro de Valladolid la tiple señora Toda  
y el tenor Sr. Soler.

—La señorita Zamacois, artista de zar-  
zuela muy apreciable, parece que ha sido  
ajustada para el año próximo en el teatro  
de Murcia.

Segun hemos oido, en el fuego de la  
calle de San Bartolomé, el dueño del de-  
posito de maderas, que es el Sr. Monas-  
teria, ha sufrido pérdidas de considera-  
cion por no tenerle asegurado, mediando  
la circunstancia de haberle instado un  
comisionado de seguros para que lo hiciera.

La erupcion del Etna amenaza á mas de  
cincuenta pueblos situados á la falda de  
esta montaña. El 17 una lluvia de cenizas,  
escoria y grava comenzó á caer sobre  
los pueblos de Zaffarena, Pisano, Santa  
Venerina, Magnano y Aci-Reale. La grava  
tenia el grueso de las nueces, y la cen-  
iza negra que la acompañaba llegó im-  
pulsada por el viento hasta Catania. Hay  
quien asegura que ha llegado á caer tam-  
bien en Malta.

Las noticias del Japon son poco satis-  
factorias; una carta de Macao, fecha 29 de  
mayo, dice que trascurridos los plazos  
dados por el almirante inglés para espe-  
rar la satisfaccion del gobierno japonés,  
el país se preparaba á la guerra. Los al-  
mirantes francés é inglés habian pedido  
dos mil hombres á la guarnicion de San-  
ghay para defender el establecimiento de  
Jokobana, pues creian muy próximo el  
principio de las hostilidades.

Nuestros lectores conocen ya el proyec-  
to de trasladar á España los restos del  
ilustre poeta Meléndez Valdés, asunto  
que agitó el Sr. Vinageras y del que se  
ocupó el claustro universitario de Sala-  
manca. Parece que el Sr. D. Tomás Ro-  
dríguez Rubi lo ha tomado con tal entu-  
siasmo, segun dice un diario salamanqui-  
no, que desea inclinar el gobierno á que  
se le dé todo el aspecto solemne, patrióti-  
co y ceremonioso que posible sea, hasta  
la realizacion de su pensamiento del pan-  
teon nacional.

Dice La Iberia que trata de promoverse  
en Madrid una reunion pública para tra-  
tar de los asuntos de Polonia y arbitrar  
medios para auxiliar á aquel pueblo.

Ayer se celebró la misa de cuerpo pre-  
sente que por el eterno descanso de la se-  
ñora doña Ana de Llano y Pensi de Pe-  
ñanad, hermana de uno de los aprecia-  
bles redactores de La Iberia, se celebró á  
las nueve de la mañana en la iglesia de  
San Andrés. Concluido dicho acto, al cual  
asistió una numerosa y escogida concu-  
rrencia, se dirigió la comitiva acompaña-  
do el cadáver al cementerio de la sacra-  
mental de San Justo, donde quedaron de-  
positados los restos de la que fue en vida  
tan buena hija, como fiel esposa y es-  
celente madre.

La España dice que Congreso de órden  
es una imprescindible necesidad, hoy  
mas que en otras ocasiones, y que para  
obtenerle no hay mas recurso que buscar  
hombres conocidos como de orden y de  
gobierno, y hombres que aun cuando no  
sean todavía conocidos en el Parlamento,

lo sean en su distrito, mas que todo por  
su honradez y capacidad.

Acerea de las declaraciones de La Iberia  
relativas al mantenimiento de la Milicia  
Nacional, dice otro periódico que ó los se-  
ñadores disidentes no son progresistas y  
fué una broma lo de la reorganizacion, ó  
La Iberia no es tan franca como debería  
ser, porque las opiniones de dichos sena-  
dores y de otras personas importantes del  
partido progresista acerca de aquella in-  
stitucion, son bien conocidas, y no versan  
sobre su forma ó organizacion, sino que  
rechazan su existencia.

Hace notar un periódico que los progre-  
sistas puros quieren hoy reforma en la  
Constitucion, reforma en la organizacion  
de la Milicia Nacional y reforma en la  
cuestion de detalles de la Cámara alta; y  
saca de aqui argumentos para censurar  
la falta de firmeza de principios de los puros.

Con motivo de haber dicho un periód-  
co de esta corte que en la provincia de  
Alava no hay ni puede haber lucha elec-  
toral si la diputacion foral toma parte en  
ella, porque tal es el ascendiente que ejer-  
ce entre todas las personas mas influyen-  
tes del país, que basta solo que el diputa-  
do desee el triunfo de una candidatura pa-  
ra que la vote; escriben de Viteria á favor  
de nuestros colegas protestando contra  
esa especie que tanto afecta á la legítima  
y natural independencia con que siempre  
han emitido sus votos aquellos electores,  
y negando que se presen ni se hayan ja-  
más prestado á ser meros y pasivos ins-  
trumentos del diputado general de la pro-  
vincia, sin consultar antes las cualidades  
del candidato á quien hubiesen de favo-  
recer con sus sufragios.

En los dias de toros han invadido la  
ciudad de Valencia, cuarenta y ocho mil  
cientos sesenta viajeros, y solo en los dias  
25 y 26 llegó su número al de 33,449. Esta  
cifra, que por si sola dice mucho, dice  
mas si se compara con la que representa  
los viajeros de iguales dias el año pasado.  
En el actual se ha notado un aumento de  
mas de diez mil viajeros.

El sábado por la tarde reinó una vio-  
lenta marejada en la playa de Valencia.  
Muchos bañistas tomaron miedo al líqui-  
do elemento, é hicieron bien porque en la  
playa del puerto fueron arrancados tres ó  
cuatro de los que luchaban con las olas, á  
una muerte proxima.

El picador Fuentes sigue enfermo de  
gravedad en Valencia; pero se tenían es-  
peranzas de curarle sin que perdiese el  
ojo, á pesar de haberse salido de la  
cuenca.

Al dia 15 alcanzan las noticias que por  
el correo ordinario recibimos hoy de  
Nueva-York, y pintan como muy graves  
los desórdenes allí ocurridos con motivo  
de las quintas. En la noche del 13 gran  
número de trabajadores y mujeres, diri-  
gidos por un tal Andrews y otros tres-  
cientos jefes, atacaron las oficinas donde  
se estaban haciendo las operaciones de  
la quinta, quemaron los papeles y obli-  
garon á los empleados á que abandonasen  
aquel local, pegando fuego despues á las  
oficinas, desde donde se comunicaron las  
llamas á los edificios contiguos. Habien-  
do rehusado los bomberos prestar sus  
servicios, muchas casas fueron consumi-  
das por el fuego. Mas de 45,000 hombres  
tomaron parte el primer dia en los desór-  
denes, y muchos empujados de policia  
fueron muertos. El 14 los sublevados re-  
corrieron los principales barrios de la  
ciudad, pegando fuego al arsenal y á mu-  
chos otros edificios, y atacando y destru-  
yendo las oficinas del periódico la Tribuna.  
En Broadway los transeuntes fueron  
robados. Los revoltosos mataron á todos  
los negros que se encontraron á su paso,  
persecuyendo 50 de estos desgraciados y  
abandonando los restantes la ciudad. Uno  
de ellos fué ahorcado y quemado despues.  
Los revoltosos vencieron el segundo dia  
á un destacamento de tropas que hizo  
fuego contra ellos, matándolos horri-  
blemente.

Los establecimientos fabriles y las len-  
das cerraron sus puertas, quedando en  
suspension todos los negocios. El alcalde  
convocó á los ciudadanos para formar  
una guardia especial y se pidieron consi-  
derables fuerzas á Baltimore. Los periód-  
cos republicanos acusaban al partido  
anti-abolicionista de ser el promovedor  
de estos desórdenes. En la noche del 14  
fueron muertos muchas personas; el po-  
pular se apoderó y ahorcó de un farol  
al coronel O'Brien. Los revoltosos se apo-  
deraron de la parte superior de la ciudad  
y siguieron quemando casas y comien-  
do sin número de atrocidades. En este dia  
los desórdenes se trasladaron á la isla de  
Staton y fueron quemadas en Brooklyn  
todas las casas de los negros. El goberna-  
dor Seymour pidió permiso á Washing-  
ton para suspender las quintas y le fué  
concedido. El 15 el espantado continuaba  
dueño de la parte superior de la ciudad,  
habian tenido lugar reñidos combates  
entre la tropa y los revoltosos; aquella ha-  
bia usado de la artilleria, resultando mu-  
chos muertos. El telégrafo no comunica  
noticias mas que hasta el 13 por la no-  
che. La poblacion estaba algo mas tran-  
quila, pero los revoltosos continuaban so-  
bre las armas y solo se anuncia la espe-  
ranza de que pronto fueran vencidos.

En Boston tambien hubo desórdenes con motivo de las quintas, pero se restableció muy pronto la tranquilidad.

Todos los confederados habian pasado el Potomac, dirigiéndose a Virginia. Creíase que el ejército de Lee y el de Braxton Brax iban a socorrer a Richmond, amenazado despues de la toma de Wicksburgo y de Port-Hudson.

La caballería del general Meade habia ocupado a Falluig Waters, y capturado 1,500 confederados con dos piezas y dos banderas.

Port-Hudson se rindió el día 9 sin condiciones.

Los federales han ocupado la isla Morris, a escepcion del fuerte Wagner. El general Beauregard, al comunicar esta noticia, dice que sus tropas perdieron 300 hombres al querer impedir el desembarco, y que los federales habian tenido grandes pérdidas.

Con fecha 10 el general Beauregard, que manda en Charlestown, anunciaba que los federales habian tomado una posicion amenazadora frente a la isla James.

Rosenkruz ha hecho 4,000 prisioneros confederados. Despues de rendirse Wicksburgo, el general Sherman avanzó en direccion del rio Big Black, encontrando el ejército de Johnson. Tuvo lugar un sangriento combate, retirándose Johnston con dos mil hombres de pérdidas.

De San Ildefonso escriben a El Contemporáneo con fecha 27 de julio: «Hoy debia haber terminado el gobierno el trabajo estadístico en que se ocupa hace cuatro dias, previendo lo cual estaban reservados los asientos del correo, para que esta noche marchasen a Madrid los señores Vaamonde y Mata y Alós; pero a las cinco se dió por terminado el Consejo, y se aplazó para mañana a las once el dar la última mano al fruto de tantos afanes. Creo que no tardará en hacerse público, mas ó menos inexactamente, por los mismos interesados en que se divulga el secreto, que son los candidatos ministeriales. Aunque corre el rumor de que se ha tratado del nombramiento de algunos senadores, puedo asegurar a Vds. que no tiene fundamento.»

Ha dado principio la feria de Basurto (Bilbao) estando animadísima.

Desde hace tiempo se nos vienen dirigiendo algunas preguntas acerca de las escribanías del número de esta villa, que se hallan vacantes por defuncion de los Sres. D. Francisco Montoya, D. Pedro Clemente Marin, D. José Marin, D. Nicolás Ortiz y D. Celestino de Ansótegui. Nosotros no podemos decir mas respecto de ellas, sino que efectivamente, están vacantes, y como tales las despachan hasta su provision los habilitados nombrados al efecto por los jueces respectivos.

Ha llegado a Mahon el brigadier señor Cerda, que va a establecer allí la oficina de obras públicas para atender exclusivamente a las de aquella isla.

La corrida de toros verificada en Santander, ha sido regular, sin que ocasione desgracia alguna. El Regatero y el Gordito, cumplieron bien.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

Se hallan en Barcelona el Sr. D. Diego Lopez Basilesteros, presidente del Congreso de señores diputados, y su hermano D. Nicolás, dean de la metropolitana de Santiago de Galicia y auditor de la nunciatura de la Rota, quienes han ido con motivo de la grave enfermedad que tiene en inminente peligro la vida de su señora hermana Caridad, vice-superiora general de las señoras adoradoras del Santísimo Sacramento.

gunda 446,255-15, y los de la tercera 132,089-03

El domingo último se incendiaron en el término de Alicante varios pajares, quemándose todos y con ellos sobre 2,000 fanegas de grano que encerraban. Parece que el incendio no se creía obra de la casualidad.

Escriben de Turin que despues de veinte dias de discusion ha sido votada la ley de impuestos sobre la riqueza mueble.

Ha vuelto a hablarse en el Parlamento, dice un corresponsal, del enigmático proyecto de ley sobre el brigandaje. Le llamo enigmático porque recordarán ustedes que el informe de la comision fué leído en sesion secreta, y desde entonces todo yace, informe y documentos, sellado y guardado. Sin embargo, se aproxima la hora de discutir esa ley, y ha sido preciso autorizar a los diputados a que lean y hojeen todo ello, si bien el secretario de la cámara prohibe que se tomen notas y apuntes y que se copien extractos. Ayer, por último, han desaparecido esas prohibiciones.

Háblase de nuevo en Paris de la visita que el emperador hará a la flota que debe reunirse en Cherburgo; visita que fué desmentida no há muchos dias por el Monitor.

Dícese que las autoridades austriacas de Hungría han arrestado a tres espías rusos que pretendian levantar los ánimos.

El último vapor que salió de San Nazaire llevaba un cargamento de biografías del archiduque Maximiliano, con su retrato y el de su esposa.

Habiendo mandado el general Forey entre otros trofeos, las llaves de Méjico para el emperador Napoleon, dice un periódico francés que estas llaves nunca se han entregado sino a los vireyes españoles y que en otro tiempo fué rechazada una proposicion que tendia a que se hiciese análoga demostración a un presidente de la república. De lo cual parece querer colegirse, que los mejicanos, al remitir esas llaves han querido dar una prueba extraordinaria de que deseaban vivir bajo la autoridad de la Francia.

A la gran fiesta que se celebrará en Azeitia a San Ignacio de Loyola concurrirán el arzobispo de Burgos y los preladados de Calahorra y Vitoria, en union del Sr. Claret.

El joven y distinguido escritor señor D. José María Carrascon, que haap poco tiempo se separó de la redaccion de La Discusion, se ha encargado de la direccion de El Pueblo, durante la ausencia del señor García Ruiz.

Los comités polacos se agitan mucho en Paris, aunque parece que de altas regiones se les ha encargado que obren con prudencia. Dícese que muy pronto se reunirán en sesion extraordinaria, y que en ella se acordará que el gobierno provisional se adhiera a los seis puntos propuestos por las potencias.

Asegúrase que el gobierno francés, antes de examinar la demanda de estradição formulada por el gobierno italiano respecto a los pasajeros del Amis, ha decretado se haga una informacion sobre las condiciones en que se embarcaron en Civita-Vecchia.

Tenemos entendido, dice un diario de Barcelona, que las comisiones del ayuntamiento y de la junta provincial de agricultura, industria y comercio de esta capital que pasaron recientemente a Madrid para gestionar entre otras cosas el logro de una solucion satisfactoria a las cuestiones del andén de este puerto, han merecido de nuestra augusta soberana la mas benévola acogida, habiendo tenido la honra y la satisfaccion al propio tiempo de oír de los labios de S. M., en la audiencia que se dignó concederles, las mas lisonjeras promesas de que procuraría disponer lo conveniente para que terminase pronto y satisfactoriamente este asunto, que tan funestas consecuencias puede acarrear y está acrecentado al comercio de Barcelona. El señor administrador del real patrimonio, así como tambien los señores ministros de Fomento y de Hacienda recibieron con distincion y complacencia a los señores comisionados, manifestando el mismo interés y deseos de que se salga pronto de una situación tan embarazosa y perjudicial para el comercio.

Se asegura en Paris que Mr. Bonet-Villazquez, que se halló con el almirante Lametlin en el mar Negro cuando el bombardeo de Sebastopol, queda nombrado para el mando de la escuadra del Báltico.

Afirmase tambien, que se han expedido órdenes a Tolon para que la escuadra del Mediterráneo se halle dispuesta a salir para el mar Negro, añadiéndose que existe el propósito de hacer primero una demostración contra Odessa.

Circula además otro rumor no menos belicoso, y es el de que se ha dado orden de preparar inmediatamente, para entregarlas en un breve plazo, siete mil tiendas de campaña.

El 22 hubo consejo de ministros en Saint-Cloud. Se ignora aun lo que allí pasó; pero se sabe positivamente que reina en el seno del gabinete la mayor divergencia de opiniones. MM. Billault, Fould y Rouher comparten las ideas belicosas de Mr. Drouyn de Lhuys, quien nada teme pudiendo contar con el apoyo de Austria.

Dícese en Paris que Mr. Bonnières ha sido enviado a Bucarest por Mr. Drouyn de Lhuys para dirigir en nombre de la

Francia observaciones muy energicas al príncipe Conza, que quisiera dar un golpe de Estado y proclamar el poder absoluto.

Tambien se habla de que Mr. Behie pase a desempeñar la cartera de Marina y de la inmediata organizacion de una escuadra de reserva que se formará en Brest, mientras la escuadra de los navios con coraza se reunirá en Cherburgo.

Lord Palmerston ha recibido a los diputados de las colonias griegas, y les ha explicado que el rey Jorge I vale mas para ellos que el príncipe Alfredo. Les ha prometido que se incorporarán las islas Jónicas a la Grecia despues de haber precedido los pueblos a la votacion.

Dícese que el proyecto del príncipe Gortschakoff de que las conferencias sobre los asuntos de Polonia tuvieran únicamente lugar entre Prusia, Austria y Rusia, se debe al presidente del consejo de ministros prusiano, Mr. Rismark.

El príncipe de Gales en conformidad a las antiguas pero ridiculas costumbres de la rutina inglesa, acaba de aceptar el título de individuo del gremio de drogueros. Con este motivo se ha notado que a dicho gremio no pertenece ningun droguero: todos sus individuos son tan drogueros como el príncipe.

Dícese que el viaje de la emperatriz a Vichy fué motivado por estar en discordancia con Mr. Drouyn de Lhuys. La emperatriz es muy contraria a la guerra; la alarmó la energia del proyecto de respuesta de Mr. Drouyn de Lhuys, S. M. debe regresar el lunes.

Con referencia a círculos bien informados de Paris se dá la noticia de que está muy próxima la ruptura de las relaciones diplomáticas entre las tres grandes potencias occidentales y Rusia está mucho mas próxima de lo que generalmente se cree y que las notas que van a presentarse al gobierno ruso se entregarán por medio de una tercera persona.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 29. Table with columns for various financial instruments and their prices.

CAMBIOS (Londres a 90 d. fecha. 50-20 Paris a 8 dias vista. 5-22)

TERCERA EDICION.

Pierden en valde su tiempo los periódicos que al ocuparse de las elecciones hablan de la cuestion batallona. El gobierno no ha fijado aun candidato alguno a quien se propenga apoyar en las elecciones que se preparan. Los repetidos Consejos de ministros que han tenido lugar en el real sitio de San Ildefonso, se han ocupado en el examen minucioso y detenido de los datos remitidos ya por los gobernadores de todas las provincias, con el único objeto de conocer el espíritu del cuerpo electoral, y preparar el terreno para unas elecciones tan libres como lo permita la justa iniciativa del gobierno y el exijan las necesidades de cada provincia. Si en estos consejos han tenido necesariamente que salir a plaza algunos nombres propios, el gobierno, lo repetimos, no se ha fijado aun en la personalidad de los candidatos.

En la madrugada de hoy ha llegado a Madrid el ministro de la Gobernacion, Sr. Vaamonde, acompañado del subsecretario del mismo departamento, señor Cuervo.

El comandante militar de Veracruz ha abierto una suscripcion para socorrer a las familias de los oficiales mejicanos que han venido prisioneros a Francia.

La Consulta de Estado, seccion de Hacienda, ha presentado al Padre Santo algunas reclamaciones contra los enormes gastos hechos con autorizacion de Su Santidad por Mons. de Merode, ministro de las Armas. El Padre Santo ha encontrado muy injustas esas reclamaciones, y en su consecuencia ha prevenido que se suspendiese el cumplimiento de sus propios rescriptos, en el caso de no ser indispensables los gastos autorizados.

Vuelve a insistir un periódico en que va a hacerse una promocion de senadores en favor de los Sres. Pidal, Mon, Cuervo, Casariego y Manzanedo. Nosotros volvemos a insistir en que el gobierno no se ha ocupado de promocion alguna para la alta Cámara; pero creemos que si los señores Pidal y Mon desearan pasar a ella, no encontrarían obstáculo alguno por parte del gobierno.

Ha muerto en Roma el sabio monseñor Sottevia, secretario de letras latinas de Su Santidad.

Los franceses siguen prendiendo en Roma a los reaccionarios napolitanos y encerrándolos en el castillo de San Angelo.

Escriben de Roma con fecha 22: «Los cardenales Di Pietri, Marini y Mertel, han reclamado al Padre Santo contra el juez de instruccion Sr. Collesani y contra el tribunal de la Consulta, por haber admitido en el célebre proceso Fausti-Venanci, las revelaciones de una mujer de mala reputacion, acusándole

de complicidad con el comité romano. Han pedido, pues, una satisfaccion, en atencion a que en los actos oficiales se ataca por ignorancia ó por malicia, la reputacion de personas que por su dignidad y honra ocupan los principales puestos cerca de la Santa Sede. Ignoro qué clase de satisfaccion se les concederá. Entre tanto el juez de instruccion ha sido promovido a gobernador de primera clase.»

A consecuencia del incendio, ocurrido en la calle de San Bartolomé, una señora que ha perdido en él sus muebles y sus intereses, segun anuncia el Diario de hoy tiene que ponerse a servir.

Anoche continuaba funcionando todavía una bomba que quedó de guardia en la calle de San Bartolomé. Al remover los escombros aparece todavía el fuego reconcentrado entre la madera que ha quedado debajo en el depósito donde se declaró el incendio.

Los dueños del taller de maderas incendiado en la calle de San Bartolomé parece que eran dos hermanos. Uno de ellos, Pedro Molinero, es suegro del joven Santiago Ibañez, a quien dieron muerte el día de Santiago en la fuente de fuera de la puerta de Atocha, y ya que recordamos esta desgracia, diremos de paso que la causa formada en su consecuencia continúa en sumario; que siguen las averiguaciones, y que, segun parece, aun no constan los verdaderos autores del crimen. El asesinado era el mismo que en otro incendio ocurrido el día de San Isidro en un depósito de pólvora en un parador, perdió una ó dos parejas de bueyes que componian la parte principal de su industria. Su suegro, el D. Pedro Molinero, habia perdido hace poco tiempo otro hijo; habia sido estafado por uno de esos agentes que se ofrecen a presentar sustitutos de quintos, y despues de perder el dinero ha visto a su hijo ingresar en el servicio y por cierto que se encuentra bastante enfermo, como igualmente otro hijo y la mujer. Esta serie de desgracias que hemos oido referir al infeliz Sr. Molinero con los ojos arrasados en llanto, prueban lo temible que es el que la desgracia empieza a cebarse en una familia.

Como decimos en otro lugar, se ha mandado crear una comision para la reforma de la ley de reemplazos vigente. La experiencia de los siete años trascurridos desde que se publicó esta, ha hecho ver la necesidad de su modificacion, que en algunos puntos se ha verificado ya por las leyes de 2 de noviembre de 1839, 15 de diciembre de 1860 y 1.º de marzo de 1862; habiéndose intentado una reforma mas amplia en el proyecto sometido a la deliberacion del Congreso con fecha 12 de enero último. Próximo a terminar el periodo legal de duracion de las actuales Cortes, el ministro de la Gobernacion ha creído que el modo de preparar la indicada reforma con mas probabilidades de acierto es encomendar su estudio a una comision compuesta de personas competentes y autorizadas que con tiempo puedan meditar y someter a la aprobacion del gobierno los puntos sobre que deba versar aquella para que en su día se presente a las Cortes el oportuno proyecto de ley acerca del particular.

El señor ministro de Ultramar tiene el pensamiento de iniciar muy en breve la reforma de los estudios, así en la isla de Puerto-Rico, sujeta hasta aqui al plan de la de Cuba, aunque solo nominalmente en la práctica, como en las demas provincias de Ultramar, en lo que exige su respectiva situacion y necesidades sociales, y con arreglo a las bases del plan nuevamente dado para la isla de Cuba, salvo donde las mismas circunstancias lo impidieren.

En el local que ocupa la caja de caudales y efectos de la direccion de la Deuda, se va a construir un muro de refuerzo y seguridad, y al efecto se verificará la oportuna subasta el 31 de agosto próximo.

Habiéndose creado en la direccion general de ingenieros militares, un negociado de correspondencia extranjera, se le ha confiado al teniente coronel D. Pedro Lubelza, que sirve actualmente en el distrito de Castilla la Vieja, y para ocupar la vacante que él deja, ha sido nombrado el teniente coronel del cuerpo D. Andrés Brull.

El gobernador militar de Peñíscola don Genaro García del Busto, ha sido trasladado a Tarifa; y D. Juan Fernandez de Castro, que desempeñaba igual cargo en Murviedro, ha sido nombrado sargento mayor de Valencía.

Ignoramos con qué fundamento vuelve a reproducirse por algun periódico el rumor de la vuelta a España del generia carlista Cabrera. Si este desea volver a su país, lo cual no sabemos, todavía este del todo no se ha producido por ningun acto cerda del gobierno.

Ayer 28 se subastaron en la direccion de loterías a favor del Sr. Sainz, un millón seiscientos mil y pico de reales en lotras a cargo de los administradores de la renta en provincias, al cambio de 35 céntimos por 100 dano.

Hoy recibimos detalles de la horrible catástrofe ocurrida el día 25 en las inmersiones de Málaga, iban cuatro carros cargados de pólvora para los trabajos del ferro-carril de esta ciudad a Córdoba, uno separado delante y los otros juntos, conteniendo cada uno de ellos sobre cincuenta quintales de pólvora. Haria media hora que se les habia visto pasar por el pueblo de la Pizarra (a cuatro leguas de Málaga), cuando se oyó una terrible detonacion a

la que siguieron otras menores, que arrancó algunas tejas del campanario de la iglesia de la Pizarra. Al sentir el ruido unos de los creyeron producido de una tormenta lejana y otros le supusieron nada menos que un terremoto. Pero la verdad, la horrible verdad era que se habian volado los tres carros que marchaban juntos, y por que las llantas de los carros calientes hubieron inflamado la pólvora que pudo derramarse, ya porque por el eje se hubiese inflamado, ya porque de las ruedas ó de las herraduras hubiese saltado alguna chispa. De resultas de la explosion perecieron once personas, hombres, mujeres y niños y veinte y dos caballerías. Entre los muertos está un pastor que apacentaba su rebaño cerca del sitio de la catástrofe; tambien pereció el rebaño.

Habla La Iberia de una próxima reunion en Madrid en favor de Polonia. Ignoramos el pensamiento que haya sobre este asunto, pero sí podemos decir que todavía no se ha pedido a la autoridad el permiso necesario para esta clase de reuniones.

Todavía, podemos asegurarlo, no se ha fijado por el Consejo de ministros la fecha en que deberán quedar disueltas las actuales Cortes.

Ya se ha recibido en Málaga la satisfactoria noticia de que el capitán del vapor San Servando, D. José Cantillana, ha salvado a trece tripulantes de los que habian naufragado con motivo del choque ocurrido el 18 del actual, de que dimos cuenta a nuestros lectores: siete de estos pertenecian a la barca inglesa Alice Howthorpe, entre los que se cuenta su capitán su capitán, y los seis restantes a la fragata francesa Nuevo Luminé; el vapor a que nos referimos salió del puerto de Málaga el 22 del corriente, teniendo la suerte de encontrar a la mañana siguiente en aguas de Marbella y a unas tres millas de la costa, a aquellos infelices que se hallaban en un bote hacia cinco dias, sin alimento de ningun género y a merced de las olas; inmediatamente fueron trasladados al vapor, donde se les facilitaron los cuidados necesarios al estado en que se encontraban, siguiendo su travesía a Gibraltar, en cuyo punto les dejó. Se dice que tambien han sido recogidos por otro buque seis ó siete marineros mas, procedentes del mismo naufragio.

Leemos en una carta de Paris: «La advertencia dada al Siele lo ha sido en virtud de aviso remitido por el emperador desde Vichy en un parte telegráfico dirigido a Mr. Boudet.»

De algunos dias acá se trabaja mucho en el ministerio de Marina francés en copiar los planos geográficos que se envían al emperador, especialmente los referentes al mar Báltico.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal de Londres.

Londres 29. Ayer se cerró el Parlamento inglés. El discurso régio de clausura expresa la esperanza de que se cumplan respecto a Polonia las estipulaciones del tratado de Viena.

Mañana, segun tenemos anunciado, regresará de su expedicion a las provincias Vascongadas el señor ministro de la Guerra.

Ayer al anochecer subia del Prado una señora, amiga nuestra, con una hija suya; y al pasar por delante del palacio de Villahermosa recibió tan fuerte pedrada en un pie, que no pudo seguir su camino, siendo indispensable a algunos caballeros que acudieron en su auxilio buscarle un carruaje. Anteayer sucedió un caso igual a un caballero cerca del mismo sitio. Las pedradas del paseo del Prado pican ya en historia.

Anteanoche fueron presos 9 individuos por el inspector Sr. Briones, 22 en el distrito del Congreso, por el Sr. Villanueva; 10 en el de la Latina, por el Sr. Labanda y algunos otros por los inspectores de otros distritos. Todos los detenidos pertenecen al gremio de los sospechosos, y no son sino una muestra de otras capturas que se preparan. Sin embargo, muchos de los que han caído en el temor de que podrían caer en poder de la autoridad se han fugado ó escondido. Así es que de pocos dias a esta parte se ven bastante abandonados algunos sitios de Madrid, donde concurrían ciertos héroes muy conocidos por sus proezas. Uno de los puntos que han quedado mas desahogados es la calle de Sevilla y las cuatro Calles, que era el centro y parada de varias valedones, tan dispuestos para un fregado como para un barrido. Algunos periódicos temen que los fugados y espulsados de Madrid volverán pronto a visitarnos. Posible es, porque los alcaldes de los puntos a donde son conducidos, no los retienen bajo su vigilancia; pero nos consta que en Madrid no han de vivir muy tranquilos si regresan, porque se les expulsará de nuevo, y quizá se les envíe a sitios donde no puedan salir fácilmente. La autoridad gubernativa de esta corte es dispuesta a persistir en sus buenos propósitos y é no dar treguas ni descanso a la gente de mal vivir, y espera que la opinion sensata del vecindario de la corte le prestará el apoyo moral que para tan laudable empeño necesita.

Se ha calculado que han muerto 30,000 polacos desde que empezó la insurreccion, y sumando las cifras de los rusos que han dado por muertos los periódicos enemigos del gobierno moscovita, ascienden a 243,000 hombres.

El gobernador civil de Bilbao, acompañado del arquitecto provincial, ha vuelto a reconocer la plaza de Abando después de haber experimentado las mejoras conve-

La discusión dice que en el distrito de Valls (Cataluña) demócratas y progresistas unidos votarán al Sr. D. Estanislao Figueras.

Dice una carta de Vitoria: «Seguimos con un verano magnífico y recibiendo forasteros como el primer día. Esta nube bienhechora no terminará hasta otoño en las provincias Vascongadas; que sin disputa son las preferidas por las gentes de lujo y de buen tono para las espediciones veraniegas. Referir todos los títulos, generales, literatos, periodistas, diputados a Cortes, senadores, grandes banqueros, y sus señoras y familias, y personas notables, que visitan esta ciudad, sería cosa de nunca acabar. He oído ponderar á todos las ventajas que Vitoria ofrece, y sé de algunas familias que se proponen tomar casa y pasar las temporadas de verano en este pueblo, y desde el recorrer los establecimientos de baños y otras poblaciones vascas, resultando así pasar un verano sin calor y placentero, teniendo en él nada más que el cartel general de Vitoria, y haciendo repetidas espediciones á las provincias hermanas.»

La cantidad que desapareció de la colecta y felato de la puerta del Angel, en Barcelona, ascendía á unos 4,000 reales. También desapareció una caja de jabon que habia allí depositada. Sabemos que por las autoridades se han adoptado las medidas necesarias para que no se reproduzcan tan repugnantes escenas, y que se siga el oportuno sumario á los autores del motin.

En Vich se repartieron el sábado último los premios á los espositores que los ganaron, á juicio del jurado, en la original esposicion del día 5 del corriente. Parece que la acuñacion de medallas ha ofrecido algun inconveniente, y por lo mismo se han cambiado por treinta alfileres de oro, labrados primorosamente, consistiendo cada uno de ellos en una palomita de oro, y destinados á otros tantos palomistas, junto con una cinta que además de la cruz trinitaria de San Miguel de los Santos, á quien se dedicó la fiesta, tiene la siguiente inscripcion: «Primera esposicion de palomos en la ciudad de Vich: 3 de julio de 1863.»

El tesoro de la casa de moneda de Barcelona se ha encargado interinamente de la de la provincia, segun dice un diario de aquella capital.

La última de las tres corridas de toros se verificó el lunes en Valencia, y fué la

mejor entre las mejores. Los toros del duque de Veraguas dieron juego y los diestros se portaron bien. Los picadores sufrieron algunos revolcones y contusiones consiguientes.

Vaga por las calles de Valencia un mozo, muy listo por cierto, llevando en la mano una jaula, en la que van encerradas hermosas palomas completamente amarillas, con la cabecita y la cola negras. Un caballero ajustó el par por 50 rs., mas como en el tránsito hasta su casa le manifestó el vendedor haberse muerto treinta parejas en la travesía de la Habana, de donde eran oriundas, concibió algunas sospechas acerca de su procedencia, por lo barato del precio. Aumentó su sospecha, cuando tratando de enterarse acerca del alimento que debía dárles, se le dijo que alazor y cañamones, semilla que no produce el abrasado clima de América. Llegados á la casa, probó á lavar una pluma con agua, y vió que los animalitos se hallaban perfectamente pintados con azafran. No bien hubo despedido al vendedor á pesar de sus protestas, cayó éste en manos de un victima de sus engaños, que despues de darle una soberbia cachetina, en medio de la calle de Zaragoza, le entregó á un vigilante, para que en una cárcel ejerciera sus habilidades.

En Alemania hay congresos científicos de todas clases: últimamente se ha reunido el de los dentistas. Entre las cuestiones que deben resolver, la siguiente: «El tabaco y el azúcar son perjudiciales á los dientes?» ofrece un interés general. Los dentistas han convenido en que el tabaco no ejerce influencia alguna desfavorable en los dientes, mientras que el azúcar, tomada con exceso, los daña.

Se asegura que la carta del Papa al Czar publicada por el periódico La Europa ha sido alterada en muchos pasajes. Se espera que el Diario de Roma dé esplicaciones sobre este punto.

Aun no se ha identificado la persona del cadáver hallado ayer junto al puente de Toledo; y para conseguirlo, el juez de la Latina cita á cuantos puedan dar razon de quien fuese. Se halla depositado el muerto en el Hospital General, y viste pantalon negro de pana, blusa azul, faja y alpargatas.

Ayer debía haberse ocupado la comision correspondiente del ayuntamiento de esta corte de examinar el nuevo proyecto de reforma de la cuenca de la calle de Segovia; pero no pudo reunirse la comisi. n. A pesar de esta ligera detencion, el ayuntamiento, segun nuestras noticias, despachará inmediatamente el informe que se le ha pedido.

Hace pocos dias en la línea del ferrocarril de Manzanares á Córdoba, cerca de Santa Cruz de Mudela, fué cogido por un wagon un mozo de la estacion á conse-

ncencia de un desnudo suyo, sufriendo una lesion de alguna gravedad en un pie.

Las Novedades vuelve á hablar del peitro que presenta el edificio de las Vallecas, sin duda porque no ha leído las noticias que ha publicado LA CORRESPONDENCIA, y reproducido casi toda la prensa, acerca del próximo derribo del local que ocupó el antiguo convento, que comprende un área considerable.

Ha fallecido en Versalles el decano de la crítica y de la prensa musical de Paris, Mr. Etienne Jean Delcote; hacia sus revistas en el Diario de los Debates, y escribía desde el año 1814.

El editor D. Juan Manuel Guerrero se consagra á la creacion de una nueva galeria dramática, contando ya con algunas producciones de autores conocidos. Las obras que publica esta galeria están impresas con esmero. Deseamos que esta empresa naciente prospere.

Anoche, segun parece, fueron cogidos en cierta casa un cofre, algun dinero y otros efectos pertenecientes á alguno de los inquilinos que sufrieron pérdidas en el incendio de la calle de San Bartolomé.

Por los guardias veteranos núms. 650 y 696 ha sido conducida esta mañana á la casa de socorro una mujer de 24 años de edad, con un navajazo de dos centímetros de profundidad en la región subcoroidal, entre la sétima y octava costilla. Despues de hacerla la primera cura el médico de guardia Sr. Lopez, fué trasladada en bastante mal estado al hospital de la Princesa. También ha sido puesto á disposicion de la autoridad el hermano de la herida, que ha sido el agresor. Parece que la cuestion se promovió sobre si la comida estaba bien ó mal arreglada, y aun se dice que el golpe iba dirigido al padre, pero se interpuso la hermana, y salió herida. El agresor es bajo de cuerpo, tiene unos 30 años y viste zaragüelles, lo cual prueba que procede del reino de Valencia. La ocurrencia tuvo lugar en el tejaz de don Marcelino, camino viejo de Vicálvaro.

Hoy hemos recibido de nuestro correspondal la siguiente carta: SAN ILDEFONSO 28 de julio.

Hoy ha terminado el Consejo de ministros, segun anunciaba á Vd. en mi carta de ayer, el exámen de las noticias oficiales y extrajoficiales que ha reinado hasta ahora sobre la gran cuestion electoral.

Mucho se engañan los que suponen que con este motivo ha habido graves escisiones entre los ministros; dígame lo que se quiera, es lo cierto que todos los consejeros de la Corona no han dejado de estar un momento en perfecto acuerdo. Mientras algunos periódicos Madrileños suponen á los Sres. Vahamonde y Moreno Lopez en perpétua discordia, los ministros de la Gubernacion y de Fomento

pasean todas las tardes en el mismo coche.

Al mismo tiempo que esta carta, salen el Sr. Vaamonde y su hijo político el señor FuenteAlcazar, subsecretario de Gracia y Justicia. El general Mata y Alós permanecerá por ahora al lado de SS. MM. Parece que el señor Marqués de la Habana, luego que regrese á Madrid, fijará su residencia en este sitio hasta el fin de la jornada. S. M. el Rey no ha salido todavía de sus habitaciones.

Hoy han llegado el Sr. Albareda, director de El Contemporáneo, y el brigadier Ibarra.

El teatro continúa muy desanimado, excepto los domingos, apesar de los esfuerzos del empresario Sr. Ugalde y de todos los individuos de la compañía, que se desvelan por complacer al público.

Por ascenso del primer comante del provincial de Cangas de Onís D. José Grajera, ha sido nombrado para sustituirle el teniente coronel graduado D. Sebastian Cuevas, jefe del depósito de bandera y embarque recientemente establecido en Santander.

El teniente coronel graduado comandante del provincial de Palencia, don Alonso Andrada y Andrada, ha sido trasladado al primer batallon del regimiento de Mallorca, por consecuencia del ascenso del que ocupaba este empleo, D. José Machado. La vacante que resulta en el indicado provincial, será ocupada por el teniente coronel D. José Esteve, segundo comandante de infantería, ayudante secretario del gobierno militar de Granada. El teniente coronel D. Eduardo Gutierrez y Carides, que se encuentra de reemplazo, pasará á ocupar la vacante que deja D. Manuel Contreras y Trillo.

Ha sido nombrado auxiliar del cuerpo de Beneficencia seis heridos, entre los cuales algunos son procedentes de riña.

Han sido auxiliados hoy en el tercer distrito de Beneficencia seis heridos, entre los cuales algunos son procedentes de riña.

Parece que han desertado del batallon de cazadores de Simancas, que se encuentra en Sevilla, un soldado que despues de la campaña de Africa se hizo cristiano y entró á servir en dicho batallon, cuyo jefe le sirvió de padrino, y ha seguido protegiéndole.

Se ha concedido el retiro al primer comandante de infantería sargento mayor de la plaza de Málaga D. Pedro Barba y Fontecha.

Se ha dispuesto que en un batallon de cazadores y en otro de línea se ensayen las armas del sistema llamado Ordóñez, fabricadas de real orden en la fábrica de

Oriado. El objeto de este ensayo es conocer si dichas armas ofrecen, como se asegura, ventajas sobre las que usa actualmente el ejército.

Cantos de Paris dicen que el mariscal Caurobert ha salido ó va á salir con una comision para Suecia.

Se ha concedido licencia por dos meses, al teniente general D. Fernando Fernandez de Córdoba, para pasar al extranjero, y ha salido ya con direccion á Roma.

Ayer tarde estuvieron en Segovia los señores ministro y subsecretario de Gracia y Justicia.

A cada una de las maestranzas de artillería de la Habana, Puerto-Rico y Manila se ha dispuesto que se envíe un modelo de la cureña y carro de municiones con sus armones correspondientes del sistema de campaña de 1861.

Ha obtenido su retiro el segundo comandante D. Rafael Perez Calaborra.

Han sido nombrados segundos comandantes del batallon de cazadores de Las Navas, D. Pedro Calvo y Ortiz de Rivera; del provincial de Ciudad-Real, D. Pedro Hernaez y Adalid; del de Mondoñedo, don José Almazara y Fernandez; del de Valladolid, D. José Pierra. Ésta es la lista de reemplazo; del segundo batallon del regimiento de Bailen, D. Ramon Carbonell; del primero del de la Constitucion D. José Rodriguez de Leon; del segundo de Gerona, D. Juan Pereira y Pons; del primero de América, D. Rafael San Cristóbal y Hernandez; y del segundo de Ibe-ria D. Manuel Marin y Anteguera.

Dícese que el coronel del regimiento de Cuenca ha señalado de su peculio una pension de 30 rs. mensuales mientras está al frente del regimiento, al asistente Gutierrez de quien dijimos que se habia encontrado en el fuego de la calle de San Bartolomé 12,000 rs. que entregó á su amo el capitán Feijóo para que este los devolviese, como lo hizo, á su verdadero dueño.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Gimisell, á beneficio de mademoiselle Louise Loisset.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Inauguracion del gran teatro con la pieza mímica de gran espectáculo «El bandido de las montañas de Calabria» con el terrible salto á caballo del puente.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—De 8 1/2 á 12 1/2 de la noche. Gran funcion extraordinaria.

Y como si aquel hubiera sido el último esfuerzo de su alma, un estremecimiento agitó su cuerpo y espiró en brazos de su amigo. Clermont sintió vibrar en su alma aquella convulsion de la muerte, y quedó helado con el cadáver en sus brazos; pero la idea de socorrer al menos á uno de los hermanos le volvió la energía y la impetuosidad de un leon. —Oh! Roberto al menos! murmuró pálido de coraje y con los dientes apretados. De repente fué detenido por dos manos de espectro que se pesaron sobre sus hombros: una forma humana sostenida en la pared se adelantó á él y la luz amarillenta de la luna que penetraba por una ventana, iluminó aquel rostro descompuesto y ensangrentado. —Roberto! murmuró Clermont horrorizado. —Si, respondió la cabeza del espectro por un mudo ademán. —Una pica le habia atravesado la rodilla, una bala le habia pasado por la cabeza encima de la oreja y no pudiendo andar ni llamar á nadie, habiendo visto espirar á su hermano sin poder darle un último adiós, luchaba como un valiente contra su último enemigo; la agonía. Clermont creyó volverse loco: él, tan valiente, tenia ya miedo de aquellas tinieblas, de aquellos muertos, de aquellos aparecidos, y quería á todo trance despertar de tan horrible sueño. Una escalera conducía á la plataforma del castillo. Allí encontró á su amigo, y le hizo respirar aire mas puro, articulando mil frases de cariño, en las cuales trataba de inspirarle fuerza para vivir. En vano: hay almas que Dios no quiere dejarlas mucho tiempo sobre la tierra. Poco á poco se fué escapando por sus heridas la sangre que no habia vertido en defensa de Conti... Era preciso morir! Roberto tomó una mano de su amigo, le miró tiernamente, y despues, como la expresion faltaba á sus ojos y la voz á sus labios, para manifestar su último pensamiento, empapó un dedo en su propia sangre, y escribió sobre la blanca piedra: «Didier.» Y como si ya no tuviera mas deberes que cumplir, ni mas sangre que derramar, cerró los ojos y dejó escapar del cuerpo su alma.

—Este rey, vencido antes de haber reinado, iba á fuerza de remo á ganar la escuadra de Juan Bart. Todo lo habia perdido: corona, fortuna, amigos... pero en cambio regresaba á Francia! Clermont permaneció solo; abandonado de vivos y muertos, los unos volviendo á su patria natal, los otros á la patria eterna. Mucho tiempo permaneció en aquella plataforma antes de persuadirse de que tantas desgracias pudiesen caer sobre un hombre solo. La noche llegó: el desdichado permaneció allí... quizá al despertar de aquel horrible ensueño olvidaría que era esposo de la princesa y hasta que era cristiano. Sus compañeros, ó mas bien servidores, le arrancaron de aquel funesto lugar, dando sepultura á los franceses muertos en aquel pais salvaje: gracias á ellos, Roberto y Enrique encontraron sepultura uno al lado del otro; á la sombra de aquella torre de granito. Unidos siempre en vida, Dios no quiso que se separaran ni aun despues de muertos! Cuando el tiempo hubo calmado la fiebre de Clermont, este se retiró á la frontera de Francia, lo mas inmediato que pudo al pais natal, y recordando el último encargo de Roberto escribió á Didier. Ya la princesa habia ido á Fleurines acompañada del principe de Conti, que á su vuelta, antes de encerrarse en su retiro, habia querido ir á abrazar á aquel jóven ministro de Dios. Ambos principes al verte, dejaron correr sus lágrimas teniendo necesidad de consolarlos Didier. Este le anunció que despues de haber interrogado su conciencia, preguntándole si tenia derecho para abandonar á sus pa-

bres y á sus huérfanos, la voz de su conciencia le habia dicho que se debía á los mas desgraciados; que el hambre y el frio todo el mundo sabe curarlos, pero que nadie mas que él podia curar la herida abierta en el alma de su amigo: que estaba, pues resuelto á ir en busca de Clermont. El principe le dió gracias, jurándole eterna amistad, encargándole para Clermont sus ardientes votos, aármándole que el día que tuviera lugar un cambio de fortuna, le indemnizaría largamente de todo lo sufrido. —En cuanto á vos, prosiguió, os cuento como de mi familia. Vuestros hermanos han muerto por salvarme la vida y libertad, yo viviré por vos; y si aunque sois de aquellos que desdenan las grandezas humanas, llega un día en que creéis que lo mismo se sirve á Dios bajo la lana burda que bajo la púrpura; si os convencéis de que el poder en las manos de un justo sirve de salud á la humanidad, subireis tan alto, que los mas altos os tendrán envidia. —Yo, murmuró la princesa estrechando las manos del sacerdote, yo, que tanto os debe, hacec que os deba aun la vida de mi marido. Fortificad su esperanza; día vendrá en que nosotros seamos los dueños, ya lo acabais de oír... Decid á Clermont que el porvenir es nuestro; que sea fiel y no se entregue á la desesperacion. Y vos, que ya me habeis ofrecido vuestra amistad, concededme vuestras oraciones; pedid á Dios que nos reúna á Clermont y á mí, y cuando llegue ese feliz momento, vos subireis con nosotros: vuestro corazón está formado para dirigir el de los principes y el de los reyes! Así hablarea aquellos dos grandes de la tierra: Didier los escuchó sonriendo, y con su mirada parecia decir: —Mi recompensa no es de este mundo! Partió dejando su aida desolada: se despidió de los ancianos que habian con- tado morir entre sus brazos, de los niños que habian aprendido de él á rezar, de su iglesia adornada por sus manos, del pais donde Dios le habia hablado tantas veces por medio de la naturaleza; y comprendiendo que partia por un destierro sin fin, quiso dar también su adiós á la casa paterna, al viejo castillo de Montvalat, á cuya sombra reposaban sus padres en una sepultura donde ya no estarían sus hijos. Cuando llegó al risueño valle, era el crepúsculo de la tarde; aquella hora en que los últimos rayos del sol doraban las cúpulas de las dos torres de Montvalat.

Didier, al acercarse, no vio las dos torres destacar en el azul del cielo; pensó haberse extraviado, ó que su vista no estaba clara. Pero sí, todo lo demas estaba; la colina, el cercano bosque con sus árboles seculares... lo único que faltaba en aquel paisaje era el castillo sobre una porcion de pilares, que en cambio se veian amontonados. Pobre Didier! Su vista no le engañaba: lo que veía era lo único que quedaba de Montvalat. El rey habia condenado á muerte á los dueños, y condenado á la ruina el castillo. La segunda parte de la sentencia del rey se habia cumplido. Ya no existía Montvalat sobre la tierra. Y esta ejecucion se habia llevado á cabo en silencio? Como á pocas leguas que vivía Didier nadie le habia prevenido aquella destraccion? Le amaban demasiado para darle semejante disgusto; y mas de una vez al verle inquieto y agitado por un rumor lejano, á fin de distraerle los niños habian entonado en torno suyo sus mas bellos cánticos, y las doncellas sus mas alegres canciones. —Todo es vanidad! Grande y verdadera sentencia de la Santa Escritura! Didier le habia comprendido así; y así lo practicaba, estimando en poco todos los bienes de la tierra; pero aquellos que acababa de perder tenian para él otros atractivos; entre aquellos muros que el rey acababa de destruir, habia recibido el primer beso maternal, y á la sombra de aquellas torres, á la sazón por tierra, habia elevado á Dios sus primeras oraciones; Didier se sintió desfallecer como si hubiera recibido un golpe contundente, y quedó un instante anonadado. Ya no tenia esperanza de que despues de su muerte llevarán á reposar sus cenizas junto á las de sus padres! Quizá aquellas cenizas no existían ya! El rey, que habia hecho demoler el edificio, no podia haber hecho arrojar al viento cenizas que pertenecían á un Montvalat? Pero no: el castillo, al desplomarse, habia cubierto el sepulcro de sus antiguos dueños: entre aquellos hecinados escombros, se alzaba majestuosa la cruz de piedra que defendía el sepulcro de sus antecesores. Didier se consoló al verla: la cruz de la esperanza y del perdón. Didier esperaba poco, pero podia esperar... Prostrósele, pues, sobre aquellas ruinas, besó la cruz de piedra y rogó por el rey. Algunos instantes despues prosiguió su camino apresuradamente. Su tiempo

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 30.—San Abdon y San Senem, hermanos mártires. Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas solemnes a su glorioso titular. En San Pedro, San Isidro, San Ginés y Capilla de Palacio, habrá misa mayor con manifeste. Continúa la novena de Nuestra Señora de la Flor de Lis, predicando D. Miguel Martínez. También prosigue por la noche la novena de la gloriosa Santa Ana, en el oratorio del Caballero de Gracia. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las Escuelas pías de San Fernando. Orden de la plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: Saboya.—Jefe de día: señor coronel del quinto regimiento de Artillería montado D. José Mas y Saiz.—Visita de hospital: Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Baza.—El general gobernador, Quesada.

LA PERSONA QUE LA TARDE DEL Corpus (4 de junio) del presente año hubiese perdido un manto, pasará a la calle de la Independencia, núm. 3, portería, y dando las señas se le entregará.

GRAN SURTIDO DE LÁTIGOS Y BASTONES.—Hállanse de venta en la Estrella del Norte.—Calle del Carmen, número 10.

RELOJES PARA TORRE.

FABRICAS, PALACIOS Y CASAS DE CAMPO. Relojería de Rosel, Preciados, número 42, Madrid.

AGENCIA GENERAL CENTRAL, ESTABLECIDA en la Puerta del Sol, número 10, cuarto entresuelo, con sucursales en la Península, Europa y América, bajo la dirección del Sr. D. Antonio Domech.

¡Cuán es enojar la necesidad de un establecimiento de esta clase en la capital de España, donde vienen a converger todos los intereses materiales y morales del país; pero para que el público pueda comprender la extensión de sus operaciones, diremos que se ocupa de las compras y ventas de todo género, anticuarios, seguros, jiros y cualquiera otra clase de encargos y comisiones que se le encomiendan, tanto de España como del extranjero, pues además de los numerosos corresponsales con que cuenta, tiene un personal suficiente para llenar su cometido, y en la actualidad se ocupa de los amillaramientos, presupuestos y demás encargos de los ayuntamientos y particulares en la corte, ofreciendo la ventaja, sobre las demás de su clase, de no exigir adelanto de cantidad alguna, satisfaciendo sus gastos únicamente a la terminación del asunto, y exigiendo garantía únicamente para los que por su naturaleza requieran algún anticipo durante su tramitación.

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE LA Isabela.—Servicio directo en combinación con el ferro-carril: desde el día 26 del corriente mes de julio, esta empresa establece un coche diario para aquel punto, en lugar del alternado que tenía establecido. Su administración calle de Alcalá, núm. 10, y en Guadalajara despacho central del ferro-carril, a cargo de los señores Moya y compañía.

PRESTAMOS.—DE LOS EMPENOS verificadas en la casa calle de Santa Isabel, núm. 4, desde el 21 de setiembre hasta el 31 de diciembre último, se avisa a sus dueños para que los saquen hasta el 15 de agosto próximo, desde cuya fecha se procederá a su enajenación. La casa se ha trasladado a la plazuela de Matute, núm. 10, principal, derecha.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; canto dorado: 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de laore, un porta-plumas, jaban de olor, cola de boca, obleas, polvos, tinta y una falsilla. Todo 16 reales! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

LA SRA. DOÑA BIANA PORTILLO ha fallecido a las diez de la mañana de este día. D. Nicolás Moreno, viudo; su hija doña Elisa, los hermanos, sobrinos y demás parientes de la finada, suplican a sus amigos la encomienden a Dios y se sirvan asistir a la misa de cuerpo presente y conducción del cadáver el 30 de julio, a las ocho de la mañana, desde la iglesia parroquial de San Sebastián al cementerio general de la puerta de Toledo. Todas las misas que se celebren en dicha iglesia por los capellanes de la misma en la mañana indicada serán aplicadas por el alma de la difunta. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sainza, propietario. DIRECTOR AJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva).

HALLAZGO.—LA PERSONA QUE EN la noche del día de Santiago hubiera perdido un reloj de oro, puede pasar por la plazuela de la Cebada, núm. 12, cuarto entresuelo, donde, dando señas exactas del mismo, se le entregará.

COMPANIAS ASESURADORAS.

CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente. Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente. Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevares, propietario. Sr. D. Pedro de Echevarría, propietario. Sr. D. Luis Mangano, propietario. Sr. D. Francisco Paez de la cadena, propietario.

Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Juan Crisóstomo de Pereda. Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado. Director adjunto, Sr. D. Adria García Hernandez. Secretario general, Ilmo. Sr. D. García Argüelles. Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este período han llenado sus obligaciones con religiosidad, y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanes y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados.

LA AGRICOLA. Asegura todas las cosechas. Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, ó lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan. LA GANADERA. Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador. Ventajas. Están al nivel de las que produce «La Agrícola.» Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurándolos en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio. Madrid.—Arenal, 26.

OVIEDO. PUERTA NUEVA BAJA, NUMERO 5. GIJON. FONDA DE BUENAVISTA. FONDA VIZCAINA DE EUSEBIO MANTEOLA. En ambos establecimientos se hallará esmerado servicio, aseo y precios arreglados. Hay tambien mesa redonda.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. En este establecimiento, y con las condiciones que son ya muy conocidas del público, se admiten imposiciones de 4 rs. a 10,000, al interés fijo de 14 por 100 y a interés convencional las que pasen de 10,000 rs. Oficinas: calle de Atocha, 22, 24 y 26, principal. Horas de despacho: de nueve de la mañana a dos de la tarde.

NO TIENEN RIVALES. POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS. Todo encarecimiento sería sospechoso. Evitan las cáries, fortalecen la dentadura y la dan una blanquura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados a la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja. AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas a perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Único punto de venta en esta corte: Montera, 27 antiguo, 17 moderno, tienda. Se servirán pedidos con baja convencional. Dirigirse a D. F. E. Abad, Fuencarral, 60, principal. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion Zuloaga.

no le pertenecía, pues que había prometido ir a consolar a un desgraciado. XXII. No a la edad de Clermont, en la flor de su juventud: cuando un hombre pierde la esperanza, mucho más si le anima la voz de un amigo! Cuando uno es joven, qué importa el luto, la desgracia... No queda tiempo de resucitar? Amigos, amores... todos los que se han perdido se transforman en ángeles benévotos, sombras risueñas que acompañan en la dicha ó consuelan en la adversidad. No aterra ni aun el pensamiento de que un día se irá a reunirse... Ese día está tan lejos! Entre tanto la vida se desliza con su conjunto de placeres, de ambiciones, de ilusiones, de quimeras, que si no son la felicidad, la dejan vislumbrar, y la razón humana no pide más que esto: vivir entretenido. En Clermont todo eran quimeras: la única realidad que poseía era el cura de Fleurines; pero esta realidad valía tanto! Como ilusiones, tenía su matrimonio, aquel acto declarado, firmado y consignado en el registro parroquial... Desengañarle de que no era así, hubiera sido quitarle la vida. Como quimeras, tenía la esperanza de un feliz término a sus pesares; tenía las tres protecciones que, sostenidas por el celo de su esposa, acabarían por vencer el encono del rey, y si no el rey no había de ser inmortal. Un cerebro así alimentado, puede meditar mucho sin creerse vacío. Pero en breve una de sus mas bellas ilusiones se desvaneció. El príncipe de Conti cayó gravemente enfermo. París y toda la Francia llenó las iglesias pidiendo a Dios que conservase a la patria aquel príncipe excelente, el único de los príncipes de la sangre que no había cruzado su raza con la de los bastardos de Luis XIV. El príncipe de Conti murió causando un luto universal. Se lloró en todas partes, desde las cabañas hasta en el palacio del duque de Borbon, que no comprendía la causa de dolor tan escueto. El rey no lloró, pero aquella muerte le curó de antiguos resentimientos. Refirióse que monseñor al dirigirse al teatro de la ópera se encontró en el barrio del Louvre la multitud escoltando el viático que llevaban a su amigo en la agonia; que él hubiera corrido como los demás; que le hubiera estrechado en sus brazos como a una de las personas que

mas había querido en su vida; pero tuvo miedo de disgustar al rey y siguió su camino; compuso su rostro, secó sus lágrimas, arrojó la indignación pública y se fué a oír la ópera. Esta pérdida es horrible para nosotros, escribía María Ana a Clermont desesperada; pero no lloremos en él mas que al amigo, al hermano. Como protectores valen mas los que nos quedan que el que hemos perdido. La princesa creía que la amistad tan pública que había unido a Clermont con el príncipe de Conti, había sido fatal al primero. Muerto el uno, el rey no temería ya que se armasen complots entre ambos y sería fácil aprovechar una ocasión favorable y obtener el perdón del desterrado. Esto había prometido intentar la carmelita. No era esta una solución natural? Qué razón mejor en que fundar su esperanza? Cuando Clermont hubo agotado sus lágrimas llorando por su amigo de la niñez, escuchó la voz de su consoladora y tuvo fe en la intercesión piadosa que ya una vez le había salvado: le mandaban esperar: esperó. Un año después de la muerte de Mr. de Conti, la duquesa de Lavalliere murió en las carmelitas. A esta pérdida, María Ana no escribió ni pidiendo consuelos para sí: el golpe era terrible. Hería cruelmente a la hija y a la esposa, y María Ana cayó gravemente enferma. Didier tuvo el mayor cuidado en evitar que tan infaustas nuevas llegasen a oídos del desterrado. El rey encontró una excelente excusa para no lamentar la muerte de La Valliere: dijo que hacía mucho tiempo que la contemplaba en el cielo. Cuando monseñor vió a la pobre princesa así abandonada, le demostró toda la ternura que su natural indolente podía permitir. No iba a verla con mucha frecuencia, para que su asiduidad no disgustase al rey; pero enviaba en lugar suyo a Mme. de Choin, y ésta, solícita y cariñosa, estuvo tan asistente junto al lecho de la enferma, que al fin logró verla restablecida y consolada. Entonces la princesa escribió a Clermont: Hemos perdido a nuestra santa madre; pero aun contamos con monseñor, y monseñor llegará un día en que lo pueda todo. Didier sostuvo como siempre el ánimo de su amigo. Lloró con él la muerte de la religiosa y murmuró: Cuando mas rudas son las pruebas,

ma soledad, el mismo silencio. Pero por un contraste extraño, las sendas que en distintos sentidos se cruzaban, conservaban huellas repetidas de hombres y de caballos: las huellas se cruzaban tambien en todas direcciones. Sería posible, murmuró Clermont, que esta masa de vivos haya sido tragada ó esparcida por ese frío y severo edificio? Clermont atormentaba su imaginación y comprendía mal: unos pasos mas y comprendería demasiado bien. Al volver el recordo de una de las rocas que servían de cimiento al castillo de Preminsko, a treinta pasos de él, y continuando por su patio interior se veían armas destrozadas, municiones esparcidas, algunos caballos muertos y despojados de sus arneses; y por fin, dos cadáveres humanos que aun se revolvin en su propia sangre. Tal fué el horrible espectáculo que se ofreció a la vista de nuestros viajeros. Clermont retrocedió horrorizado! Por fin, trató de avanzar, y su caballo se detuvo sin atreverse a saltar un obstáculo que se oponía a su paso: era una pequeña barrica de caño que habían rodado tres cuerpos humanos. El uno con el rostro vuelto hacia el cielo como para tomarle por testigo de aquella crueldad fué reconocido al punto por Clermont como de uno de los correos de Mr. de Conti, uno de sus mas fieles servidores. Al grito de terror y de venganza que dieron nuestros caballeros, disponiéndose a la defensa contra los asesinos que así sacrificaban víctimas francesas, otro desgraciado mutilado y cubierto de sangre se incorporó del fondo de la barrica, donde había pedido escapar a la muerte; todos acudieron a él, le interrogaron, y supieron de su boca que una partida numerosa de sajones había venido a apoderarse del príncipe; que aquel se había encerrado en el castillo con un puñado de valientes, empuñándose un combate terrible aunque breve. Y el rey? Y sus parciales? Y los valientes encerrados en el castillo? Cual había sido el resultado de la pelea? Mr. de Conti estaba en salvo ó prisionero? Clermont temblaba al hacer estas preguntas: el herido, ya exánime, no contestaba. A las últimas palabras que le dirigieron para saber al menos qué punto había elegido para su defensa ó su huida, Mr. de Conti el herido se incorporó con trabajo, señaló un ángulo del castillo y cayó en brazos de sus amigos, que Dios le enviaba demasiado tarde. Pálido, con el caballo erizado, con la

espada en una mano y una pistola en la otra, Clermont avanzó seguido de sus compañeros hacia el lugar indicado por el herido. Nada mas temió le que aquel silencio! Mas puertas abiertas, cerradas las ventanas por los sajones, dejaban ver una larga fila de aposentos vacíos, y en ellos armas destrozadas y cadáveres. Los franceses avanzaron penetrados de frió terror. Allí debía haber sido horrible la lucha! Cuántos cuerpos! Cuánta sangre! Pero entre las víctimas no encontraron ni un patriota, ni un amigo. El rey sí! La da había podido escapar con todos sus amigos. Por fin, una puerta les cierra el paso: en vano la empujan, en vano tratan de violentarla: Consúltanse unos a otros... La llama sombría que brilla en todas las miradas dice que todos son de una opinión: Si hay un enemigo allí, se hace fuerte; allí es preciso combatir. Adelante! gritó Clermont. Pero a esta palabra francesa, energética y pronunciada como de quien tiene costumbre de decirlo a la cabeza de sus soldados, un gemido responde de tras de aquella misma puerta; un gemido que parece un adiós supremo, y deja la sangre de Clermont helada. Las manos las piedras, el hacha... Todo se emplea para forzar aquella puerta de roble, y por fin rechina cada uno. Clermont es el primero que se precipita en la estancia ya envuelta en las primeras tinieblas de la noche. En ella reinaba el mismo silencio que en las anteriores. Señor, exclamó con acento delirante, dónde estás? Soy yo, vuestro servidor, vuestro amigo Roberto, Enrique... dónde estáis? Entonces a los pies Clermont resonó el mismo gemido. Un noble francés estaba allí atravesado ante la puerta, desangrado y exánime. Clermont comprendió la intención de aquel valiente, que herido sin duda en la refriega, habíase tendido allí para servir de parapeto y evitar que entrasen hasta dar tiempo al rey de ponerse en galope. Esto era pelear aun después de muerto! Clermont corrió a él, le levantó en sus brazos... Era Enrique de Montvalat que había reconocido su voz y trataba de sonreírle, puesto que ya no tenía fuerzas para hablar. Clermont le estrechó contra su pecho, le dió los nombres mas dulces, pero Enrique volviendo en torno suyo los ojos, murmuró con dificultad: —Roberto... salvado...

2008 Ministerio de Cultura